

12 Sports

Football/Au sujet du lancement du Championnat national de D1 et D2, saison 2018-2019

S'achemine-t-on vers un report ?

MIKOLO MIKOLO

Libreville/Gabon

A J-2 du National-Foot 1 (saison 2018-2019) dont le démarrage est prévu ce samedi 24 novembre 2018, l'ensemble des présidents des clubs de première et deuxième divisions se retrouvent aujourd'hui, à partir de 14 h 30 face aux membres du comité directeur de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp). La rencontre a lieu au siège de ladite entité sportive, sis au stade de l'Amitié.

L'on apprend que, au-delà du fait que tous les clubs ont repris les entraînements, les dossiers des matches ne sont pas prêts, les désignations des officiels ne sont pas programmées par la Linafp. Les clubs ne seraient pas



Les clubs de D1 et D2 se retrouvent aujourd'hui avec...



...les membres du bureau directeur de la Linafp pour parler du National-Foot.

en possession de leurs licences, parce que plusieurs d'entre eux n'ont pas encore effectué les visites médicales des joueurs. Pire, peu d'équipes ont formalisé des contrats avec les joueurs. Par ailleurs, selon quelques sources dignes

de foi, la commission de qualification de la Linafp ne s'est pas encore réunie. Autant dire que les signes d'une reprise du Championnat national ne sont pas perceptibles. Certainement qu'avec la séance de travail de ce jeudi, les acteurs majeurs du National-Foot 1 et 2 de notre

pays finiront par se montrer réalistes. En reportant le démarrage à une autre date, parce que tout tourne autour de l'argent. A ce sujet d'ailleurs, le ministre d'Etat chargé des Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze, reste formel : « Certes, le 24 novembre 2018 est la date que nous

avons arrêtée d'un commun accord avec la Linafp et les clubs. Mais si nous n'avons pas réuni toutes les conditions financières, afin que le Championnat national (D1 et D2) et la Coupe de la Ligue ne s'arrêtent pas deux ou trois journées après le démarrage, nous ne pouvons pas

lancer la saison. » Même s'il se montre rassurant : « (...) Nous continuons à nous battre pour réunir au moins la moitié du montant évalué par la Linafp, sinon un peu plus, pour, d'une part, solder les arriérés et, d'autre part, couvrir toute la première partie de la compétition. »

Tennis/Après la rencontre entre le ministre des Sports et des internationaux gabonais

Entre assurances et interrogations

James Angelo LOUNDOU

Libreville/Gabon

LES échanges, lundi dernier, entre le ministre d'Etat chargé des Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze, et la Fédération gabonaise de tennis, dans le cadre d'une série de rencontres avec les acteurs du mouvement sportif national, ont été l'occasion de présenter à la tutelle, les trophées et médailles ramenés de la coupe d'Afrique des nations 2018 et de l'Open de Cotonou. Principalement grâce à Célestine Avomo Ella et Hervé Antchandie qui, mieux que Manuela Nyonda et Willy Lebendje, les deux autres ambassa-

deurs du tennis gabonais au Botswana et au Bénin, se sont rapprochés des sommets.

Après avoir écouté le récit des deux parcours africains précités et l'énoncé des rendez-vous internationaux à venir, le chef du département des Sports a demandé à ses collaborateurs, notamment ceux de la Direction générale et du Secrétariat général, de prendre toutes les mesures nécessaires à l'accompagnement des quatre jeunes compatriotes et autres compétiteurs de tennis, susceptibles de représenter le Vert-Jaune-Bleu.

Une promesse saluée par le quatuor de compétiteurs présents au Palais des sports de Libreville, au côté du président fédéral,



Alain-Claude Bilie-By-Nze, ici entre (de g à d) Willy Lebendje, Hervé Antchandie, Manuela Nyonda et Célestine Avomo Ella.

l'inamovible Samuel Minko, et de l'entraîneur national Samuel Abessolo Metogho. La suppression du Fonds national de développement du sport (FNDS), après le Conseil des ministres du 16 novembre 2018, et l'immi-

nence des challenges à relever, ne restent pas moins une source d'interrogations ou d'inquiétudes pour le dernier cité. Car, rappelle-t-il, c'est grâce à la contribution du FNDS, sur instruction du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba,

que Célestine Avomo Ella a notamment pris part, cette année, aux circuits d'Afrique du Nord et aux qualifications des tournois Roland Garros et US Open juniors. La pensionnaire du centre ITF de Nairobi (Kenya) arrivant en fin de parcours (Sports-Etudes) le 31 décembre prochain, pour raison de limite d'âge (18 ans), devait intégrer un centre de haut niveau à Barcelone (Espagne) où les contacts sont avancés pour une entrée au mois de janvier 2019.

Le nouvel Office national des sports (ONS) respectera-t-il l'engagement antérieurement pris par la structure qu'il vient de "phagocyter", en faveur de la joueuse, par ailleurs soutenue par la Caisse nationale de sécurité sociale

(CNSS) et MoneyGram ? Qu'en sera-t-il d'Hervé Antchandie, après les deux tournois "Future" auxquels va prendre part à Djibouti, l'athlète vivant en France et qui aura pour la suite de son programme, quatre ou cinq compétitions de statut similaire en Europe ?

Quid de la préparation des Jeux Africains 2019 et surtout de la redynamisation du tennis local gabonais, qui a sombré dans une douce léthargie ? En dépit de la restriction budgétaire généralisée et des orientations et des exigences fixées à la Fégaten, lors d'une précédente séance de travail entre les deux parties, la balle se trouve dans le camp du ministère des Sports.

Handball/Après la Can 2018 et l'Open de Cotonou

La CNSS confirme son accompagnement à Célestine Avomo Ella et Manuela Nyonda

J.A.L

Libreville/Gabon

AU sortir de la Coupe d'Afrique des nations 2018 qui s'est déroulée du 5 au 10 novembre derniers à Gaborone (Botswana), et de la cinquième levée de l'Open international de Cotonou (Bénin) organisée du 12 au 17 novembre 2018, les deux grands espoirs du tennis féminin gabonais que sont Célestine Avomo Ella et Maria Manuela Lisa Nyonda ont été reçues

lundi à la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), l'entité qui s'est engagée à soutenir leur carrière depuis le mois de mai de cette année.

Accompagnées de l'entraîneur national Samuel Abessolo Metogho et accueillies par le secrétariat de la structure étatique, les deux jeunes athlètes ont ensuite longuement échangé avec le directeur général de la CNSS, Nicole Assélé. Laquelle a félicité son tandem de protégées pour la moisson ramenée des deux compétitions susmentionnées (une médaille d'argent en simple



Manuela Nyonda et Célestine Avomo Ella ont été félicitées et encouragées à mieux faire par Nicole Assélé, le directeur général de la CNSS.

et une de bronze en double dames). Avant de re-

nouveler la volonté de la structure qu'elle dirige de

respecter l'engagement pris d'accompagner durant un an, renouvelable, le processus de maturation d'Avomo Ella et Nyonda.

« La CNSS sera toujours à vos côtés pour vous soutenir, en vous apportant le nécessaire, afin que vous puissiez continuer de progresser et atteindre des objectifs très élevés. Vous représentez l'avenir du tennis féminin gabonais. Continuez sur la même lancée et redoublez d'efforts pour améliorer votre classement au niveau africain et mondial », a conseillé la sportive dans l'âme que

reste l'ancienne Secrétaire générale de la Confédération africaine de handball (CAHB) et du ministère des Sports du Gabon, ou encore présidente de la Fédération gabonaise de handball (Fégahand). Les deux valeurs montantes de 18 ans ont à leur tour promis de travailler durement, en vue de renvoyer l'ascenseur à l'entité bienfaitrice et de concrétiser les promesses d'intégrer, à terme et durablement, le classement WTA qui regroupe les meilleures joueuses mondiales du tennis professionnel.